

# Aclaran Muerte de Fujio Matsumoto

La muerte del industrial Fujio Matsumoto, entre otros delitos, confesó extrajudicialmente el reo Augusto Antonio Carranza Parada, de 26 años, quien fue capturado por la Guardia a raíz de un cateo en casa del abogado Doroteo Gómez Arias, en San Miguel, en donde los investigadores encontraron documentos de que Carranza era uno de los principales miembros de las Fuerzas Armadas de la Resistencia Nacional (FARN), según los informes.

Carranza Parada, según su propia confesión extrajudicial, es estudiante de bachillerato, originario de Ereaguayquín, Usulután, hijo de Juan Gonzalo Carranza Barreiro y Angela Parada Ayala. Es casado con Arabela Castro Reyes de Parada, que reside en Ereaguayquín.

Al relatar su participación como miembro de las FARN, el reo dijo en la Guardia —de acuerdo con la declaración que fue enviada ayer a la Cámara Primera de lo Penal, junto con el imputado— que sus compañeros de dirección son Eduardo Sancho Castaneda, alias "Nelson" (procesado en ausencia en el juicio sobre la muerte del industrial Ernesto Regalado Dueñas, secuestrado y asesinato en fe-

brero de 1971); Berta Ramírez Galán, alias "Elvira"; José Armando Valdés Lovos (nombre falso, según dijo el reo) y José Alberto Ramos Martínez, alias "Felipe". Aseguró que los mencionados y otros le han dado vida a las FARN, organizando frentes abiertos como el FAPU, interviniendo en mítines, huelgas y paros laborales, a la vez que han ejecutado asaltos como el de Cartografía, donde robaron 130.000 colones, dinero con el que se autofinanciaron sus acciones para continuar —añadió— su labor subversiva con fines de lograr la toma del poder político del estado, derrocando al Gobierno legalmente constituido.

## HABLA DE SECUESTROS

Carranza Parada —según su declaración extrajudicial— afirmó que planearon y ejecutaron los secuestros del Dr. Mariano Castro Magaña, Dr. Carlos Emilio Álvarez, don Víctor Safie y últimamente el del señor Fujio Matsumoto, quien fue muerto —dijo— el día de su captura, cuando lo bajaban del vehículo en que lo conducían a la casa número 14 de

la Avenida El Cocal, Colonia Manzano, cuando se le fue un disparo de pistola 45 a un compañero, que según supo el detenido usa el nombre falso de José Armando Valdés Lovos. El reo añadió que el cadáver del señor Matsumoto lo tuvieron que enterrar en una barranca del cerro San Jacinto en la madrugada del 18 de mayo, pero que las FARN acordaron negociar la cantidad de diez millones de colones por la entrega del japonés.

## EN DIFERENTES LOCALES

Carranza Parada agregó que siempre se han reunido en diferentes locales que han comprado o alquilado para ese fin, con dinero producto de los asaltos como el de Cartografía y el dinero de los rescates de los secuestrados. Dijo que esas casas han servido a la vez como cárceles del pueblo, donde han tenido a los secuestrados. Añadió que en las reuniones siempre se han levantado actas y en ellas constan las decisiones para ejecutar la guerra prolongada del pueblo con una lucha armada y problemas laborales, mediante la acción de los sindicatos en las huelgas, paros laborales, manifestaciones, mítines, con lo que se

—Favor pase a la Pág. 34.



Don Fujio Matsumoto

## III Congreso de Economía se Celebrará en Octubre

"Opciones de Solución a los problemas económicos y sociales de El Salvador", será el tema del III Congreso Nacional de Economía, por realizarse en San Salvador del 17 al 21 de octubre.

Según voceros del Comité Organizador, las 11 áreas de discusión abarcan los campos económico, agrícola, industrial y comercial principalmente, además de desarrollar temas específicos en áreas de política fiscal, impuestos, moneda, etc.

Los organizadores del evento, miembros del Colegio de Profesionales en Ciencias Económicas, han girado invitaciones a los organismos gubernamentales y entidades de la libre empresa, para que acudan al congreso con ponencias y exposiciones sobre las diversas situaciones económicas por las que

atravesan, y contribuyan a la búsqueda de soluciones a los problemas nacionales.

Los mismo profesionales, en visita a nuestra redacción, refieren que organismos internacionales como la Organización de Estados Americanos, OEA; Banco Centroamericano de Integración Económica, BCIE; Banco Interamericano de Desarrollo, BID, y otros, también participarán en el congreso con diversas ponencias.

## EFFECTO DE LAS PONENCIAS

Las ponencias discutidas en anteriores congresos, —afirma el Lic. Edgar Antonio Mejía Flores, Secretario de RR.PP. y Cultura del Colegio, han tenido una buena

—Favor pase a la Pág. 15.

## Destitución Masiva en Policía Municipal de Santa Ana

SANTA ANA. Destitución masiva se produjo el 1º. en la Policía Municipal de esta ciudad, al causar baja el subdirector Comandante Adolfo Lima Linares; los inspectores José Joaquín Pérez López y Francisco Antonio Ardón; Sub-Inspectores Amadeo Antonio Borja y Santos Silvano Miranda y veintidós agentes del mismo cuerpo, entre quienes se encuentran Francisco Adolfo Alfaro, Noé Baires, Francisco Javier

—Favor pase a la Pág. 15.

## No Ampliarán el Plazo para Pagar Impuesto Territorial

La Asamblea Legislativa rechazó ayer ampliar el plazo para el pago del impuesto territorial agropecuario, solicitado por la Asociación Cafetalera.

Entre los argumentos expuestos por los diputados para adversar la petición, está el de que no hay necesidad de alargar el plazo porque la misma ley que impone tal tributo indica que el contribuyente puede, si lo desea, pagar por cuotas ese impuesto. Por otra parte, el gobierno está precisado de engrosar sus arcas debido a que últimamente se han visto deterioradas a raíz, entre otros, de los bajísimos precios del café en el mercado internacional.

## LA PETICIÓN DE LA CAFETALERA

La Cafetalera dice que solicitan ampliar el plazo para pagar ese impuesto porque los agricultores afrontan una difícil situación económica precisamente por la ba-

ja de precios aludida, "no obstante el esfuerzo que hacen los países productores para estabilizar un precio que permita alcanzar razonables márgenes de utilidad".

Lo anterior, agrega la Cafetalera, unido a las obligaciones contraídas para hacer frente a los trabajos en las plan acciones y gastos militares, han colocado a los cafetaleros en posición bastante comprometida, razón por la que se ven obligados a pedir tal ampliación.

La Cafetalera agrega que el mercado interno del café está paralizado y así continuará hasta tanto se logre un favorable entendimiento con los países compradores.

En ningún momento la Cafetalera hace alusión a los llamados reemplazantes del café, o sucedáneos, precisamente porque no tienen que ver nada con la baja de precios, según una fuente legislativa.

## Falta de Equipo y Trabajadores Dificulta Labor de Alcaldías

Las obras físicas de las comunidades que perfectamente pudieran realizar las alcaldías, como reparación de caminos vecinales, pavimentación de calles, letrinización, limpieza en los ríos, etc. no las pueden ejecutar por la falta de equipo y trabajadores, declara el señor Atilio Machuca, alcalde de Soyapango.

Expone el funcionario que hace muchos años todas las alcaldías contaban con cuadrillas de trabajadores para atender cualquier problema que se presentara en sus respectivos municipios, especialmente en la estación de lluvia que es cuando ocurren derrumbes o se desbordan riachuelos. En la actualidad, dice, los alcaldes tienen que informar sobre determinada necesidad a la Gobernación Política, y esta oficina comunica al Ministerio del Interior, donde se estudia el

caso. Una vez analizado le envían una solicitud de la Dirección de Urbanismo y Arquitectura —DUA— para que mande trabajadores a prestar ayuda. Generalmente la "pronta" ayuda llega cuando un problema ya ha causado destrozos físicos lo que representará una fuerte inversión a la municipalidad para realizar trabajos de reparación.

Sugiere el señor Machuca que se autorice a las alcaldías el empleo de trabajadores para atender esos casos especiales y la compra de herramientas como palas, picotas, etc. Si las municipalidades cuentan con sus cuadrillas —señala— ya no habrá necesidad de molestar a la DUA por obras que perfectamente pueden solucionar los alcaldes con la colaboración de la comunidad.



III CONGRESO NACIONAL DE ECONOMIA. Para buscar soluciones a los problemas económicos y sociales de El Salvador, el Colegio de Profesionales en Ciencias Económicas ha organizado el III Congreso Nacional de Economía, por celebrarse del 17 al 21 de octubre en esta capital. De izquierda a derecha, los miembros del Comité Organizador, doctor Leonidas Acosta, Lic. Leticia Escalante de Campos, Lic. Edgar Antonio Mejía Flores, Lic. Marta Peña de Escalante y Héctor Chacón, Gerente General del Congreso. (Foto de Adalberto L. Pérez).